

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 181/Miércoles 19 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Consideraciones acerca de la compra de deuda a Italia y España.](#)

DE LA PRENSA

- [Ahora el litigio.](#) (La Jornada).

DE CUBA

- [Denuncian en Francia arbitrariedades contra los Cinco.](#) PL
- [Che Guevara inspira a jóvenes solidarios con antiterroristas.](#) PL
- [Primer Ministro de Túnez rechaza el bloqueo.](#) PL
- [Alude científico cubano al mensaje enviado por Fidel a Chávez.](#) EFE
- [Cuba apuesta por nanociencias y nanotecnología como áreas “estratégicas”.](#) EFE
- [Piedad Córdoba pide a la UE que “arroje” el proceso de paz en Colombia.](#) EFE
- [Cuba y Vietnam refrendan interés en fortalecer cooperación.](#) XINHUA
- [Días antes de iniciar ayuno, huelguista almorzó con Jefe de la SINA.](#) AFP
- [Ayunantes deciden finalizar su show mediático.](#) AFP
- [Anuncian presencia de familiares de Payá en audiencia papal.](#) AFP
- [Evocan el viaje de Arnaldo Tamayo al cosmos a 32 años del hecho.](#) XINHUA
- [Reportan alta tasa de reacciones adversas por antibióticos.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Chávez promete triunfo ante el “neoliberal” Capriles.](#) AFP
- [La crisis económica fuerza a ecuatorianos a volver a su país y a no emigrar.](#) EFE
- [Naciones iberoamericanas acuerdan armonizar sus estadísticas de seguridad.](#) EFE
- [Cumbre Iberoamericana: no quieren a Paraguay en Cádiz.](#) ANSA
- [Afirma The New York Times que Mitt Romney es un incompetente.](#) ANSA
- [Arrestan a más de un centenar de integrantes del movimiento “Ocupa Wall Street”.](#) NOTIMEX
- [Al Qaeda amenaza con más ataques a EE. UU.](#) AP
- [La recesión en Grecia se agravará en 2014, según Ministro de Finanzas.](#) EFE
- [La OTAN restringe sus operaciones conjuntas con las fuerzas afganas.](#) AFP
- [Ejército de EE. UU. busca mejorar armaduras de protección de soldados.](#) ANSA
- [Irán despliega submarino en el Golfo Pérsico.](#) AP
- [Secretario de Defensa de EE. UU. insta a China a aumentar lazos militares.](#) REUTERS
- [Protestas antijaponesas en China, que envía barcos a islas en disputa.](#) AFP
- [Corea del Sur desarrolla un misil que permitiría destruir artillería norcoreana.](#) EFE
- [Mineros en huelga en Sudáfrica volverán al trabajo el jueves, dice mediador.](#) AFP

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

CONSIDERACIONES ACERCA DE LA COMPRA DE DEUDA A ITALIA Y ESPAÑA

Belkys Lay Rodríguez.
Dpto. RRII CC-PCC

El anuncio del Banco Central Europeo (BCE) de comprar las deudas soberanas española e italiana rompe la rutina en el tema de la crisis de deuda que sufre Europa desde el 2010. A ello se suma el pronunciamiento del presidente socialista francés **François Hollande**, quien admitió que la crisis alcanza de lleno a su país, que no crecerá en el 2013 más que un 0,8 por ciento y que ello lo obligará a **aplicar recortes masivos de gastos** que llegarían a los 33 mil millones de euros. ^[1]

En el caso de la compra de deuda, y partiendo del realce otorgado por los medios de comunicación, cabría preguntarse ¿realmente esta decisión del BCE es una más dentro de las multitud de acciones tomadas por los líderes de la Unión Europea (UE) o puede ser la salida definitiva a la crisis?

Debemos partir del principio, de que la **crisis de la deuda europea** es una manifestación más de la crisis sistémica que se inició en EE. UU. en el año 2007, cuya causa inmediata se encuentra en la falta de regulación de los **mercados financieros**. Esas instancias son las responsables de los desórdenes que en la actualidad dominan la economía europea, al punto de poner en peligro el proyecto integracionista y al euro.

Los mercados financieros, liberados de todo tipo de control por parte de los Estados capitalistas —seguidores de los preceptos de la Escuela de Chicago, promotora del neoliberalismo—, han generado una crisis de confianza y un peligroso proceso de estanflación (estancamiento de la producción unido a un incremento de la inflación y el desempleo) de las economías europeas. A ello se une la influencia negativa de las agencias que califican los riesgos, relacionados con la actividad financiera, aseguradoras bursátiles y cualquier otra acción relativa al manejo y aprovechamiento de las inversiones.

Partiendo de esta realidad, las autoridades europeas junto al FMI han tratado de frenar las consecuencias del actuar deliberado de los mercados financieros. Su estrategia, regida por los principios de la tecnocracia económica, se está orientando en dos sentidos. El primero, marcado por la influencia de Alemania, se centra en las reformas estructurales que se traducen en los recortes del gasto social, la privatización de las empresas públicas, la venta de activos estatales y el control de los gastos del fisco.

La segunda estrategia se ha dirigido a la inyección de liquidez. Dentro de esa serie de medidas se inserta la compra de la deuda italiana y la española, decisión que —según las autoridades del BCE y la Comisión Europea— debe estimular la adopción de políticas estructurales diversas que favorezcan el crecimiento de la producción, con el fin de generar confianza entre los inversores. Sin embargo, esta inyección monetaria no significa que ambos países estén exentos de las exigencias de reducciones del gasto social que ha demandado la llamada troika (BCE, FMI, UE) en Grecia, Portugal e Irlanda.

Todo indica que las autoridades europeas, los líderes del mercado, las finanzas, el FMI, entre otros, han llegado a la conclusión de que la única salida para la crisis europea se encuentra en la actuación del BCE. Es importante recordar que semejante solución se ha encontrado en el papel de la Reserva Federal de los EE. UU. Tanto las autoridades económicas estadounidenses como el FMI reconocen que Europa aún tiene potencialidades por sí misma para salir de la crisis. Al mismo tiempo, insisten en que Alemania debe apoyar esta visión para encontrar una salida a tal descalabro. De hecho, la medida anunciada por Mario Draghi, presidente del BCE, generó de manera casi automática una disminución de la prima de riesgos de sendos países europeos.

Sin embargo, la mayoría de los políticos (no parece ser el caso de la Canciller alemana) y empresarios alemanes se oponen a las disposiciones del BCE. Predomina en aquellos el temor que un incremento de la liquidez financiera provoque un ascenso de la inflación e impida la amortización de los términos de los préstamos. Es necesario tener en cuenta que el 75 por ciento de la deuda de los 5 países afectados por la crisis tienen como principales acreedores precisamente, en primer lugar, a Alemania, además de Francia y Reino Unido.

El Ministerio de Economía alemán ha calificado a las diferentes estrategias de inyección monetaria como "incentivos perversos" y en relación con ello ha advertido que estos no tienen capacidad para reemplazar las reformas estructurales. Para los directivos germanos, las compras de bonos en los mercados secundarios pueden ayudar a la economía de cualquier país en apariencia y sólo temporalmente ^[2].

Como hemos podido constatar, ninguna de estas acciones se dirige a controlar el sector del mercado financiero responsable de la crisis actual, ni a modificar los principios de la política económica adoptada: el neoliberalismo, origen de la actual crisis.

Mientras, la crisis continúa generando graves consecuencias para las sociedades y los sistemas políticos europeos. En primer lugar, el gradual desmontaje del llamado Sistema de Bienestar de las sociedades europeas ha sufrido un abrupto hundimiento, sobre todo en los países del Sur del continente (Grecia, Italia, España y Portugal).

En el primer semestre del 2012, el desempleo se incrementó. En la Europa de los 27 existen 25, 24 millones de desempleados y 18 millones en la Zona Euro (ZE). España y Grecia continúan sosteniendo los más altos índices con más del 25 y el 23 por ciento respectivamente. En comparación con junio de 2012, el número de personas desempleadas aumentó en 43 000 en la UE-27 y en 88 000 en la ZE. En comparación con julio de 2011, el desempleo aumentó un 2,104 en la UE-27 y en 2,051 en la Zona Euro ^[3].

En el ámbito político, el movimiento pendular característico de las etapas de crisis favorece, como tendencia, a los partidos socialdemócratas, que se encontraban prácticamente excluidos del mapa político europeo. El impacto de los recortes sociales, privatizaciones, bajos salarios y desempleo contribuye al propósito de esa fuerza política de capitalizar el descontento popular. Al ejecutivo socialista de Austria —que comparte gobierno con la derecha—, se unen los socialistas de Francia, Bélgica, Rumanía, Dinamarca y Eslovaquia.

Al mismo tiempo, la crisis ha favorecido también a la extrema derecha a partir de un incremento de su influencia. Ello ha podido corroborarse en la elevación de los resultados electorales de los partidos que representan esta tendencia durante el último año en Grecia, Francia, Austria, Holanda, Noruega, Suecia, Suiza, Dinamarca, Reino Unido, Bélgica y Finlandia. En esos países, los partidos xenófobos han logrado una mayor representatividad en los parlamentos nacionales.

Por último, la crisis también parece haber influido en un incremento de la agresividad de la política exterior de los principales gobiernos europeos, en particular de Francia y Reino Unido hacia los países del Medio Oriente. En esta última etapa han incrementado sus amenazas contra Siria e Irán y se evidencia un alejamiento y críticas a las posiciones de Rusia y en menor medida de China.

Todo lo anterior permite definir que la crisis, continuará agravándose y ha generado una diversificación de las diferentes tendencias políticas en el escenario europeo. A pesar de ello, la izquierda radical aún no ha logrado encauzar a su favor el descontento popular y este se manifiesta de manera anárquica, evidenciando con más fuerza la crisis de los sistemas políticos europeos.

¹<http://www.expansion.com/2012/09/09/economia/1347209942.html>

²www.europapress.es/economia/noticia-alemania-ad

³<http://epp.eurostat.ec.europa.eu/portal/page/portal/eurostat/home/>

LA JORNADA (Versión digital)

18 de septiembre de 2012

MÉXICO

AHORA EL LITIGIO

Arturo Balderas

Existe una gran posibilidad de que las elecciones del próximo noviembre en Estados Unidos culminen en litigios interminables. Es el pronóstico de diversos especialistas, de acuerdo con una nota aparecida en el New York Times. El fantasma de lo sucedido en Florida en el año 2000, cuando en una decisión dividida la Suprema Corte de la Nación entregó la presidencia a George W. Bush, pudiera repetirse nuevamente, con el agravante de que el litigio pudiera extenderse a más de un estado.

En esta ocasión no sólo será Florida donde las demandas y contrademandas pudieran surgir. En los estados de Pensilvania, Ohio, Wisconsin, Iowa y Carolina del Sur existen las condiciones para que los partidos en contienda soliciten la intervención del Poder Judicial para dirimir los litigios que surgieran posteriormente a las elecciones.

En cada uno de esos estados, todos gobernados por republicanos, existe la intención de cambiar las reglas mediante las que se ha emitido el voto históricamente. Ahora se pretende que los electores se identifiquen plenamente en el momento de votar. A diferencia de lo que sucede en otros países, en el sistema electoral estadounidense no han existido motivos para comprobar la personalidad de los votantes. Los casos de fraude han sido aislados y de poca importancia y no se justifica que en esta elección sea necesario cambiar la forma en que se ha votado tradicionalmente.

¿Cuál es entonces la necesidad de exigir documentos que prueben la personalidad del votante? De acuerdo con diversas organizaciones de derechos humanos y de promoción del voto, quienes carecen de documentos para identificarse son las minorías étnicas, concretamente las afroamericanas y las latinas. Coincidentemente son las que en mayor porcentaje votan por los candidatos del Partido Demócrata. Por ello, no es extraño que sea el Partido Republicano el promotor de iniciativas para exigir dichos documentos. El resultado práctico es inhibir el voto de esas minorías.

En los estados donde hay un celo especial por exigir una identificación para votar es donde hay una alta posibilidad de que la votación sea cerrada. Casualmente en esos estados hay un número significativo de latinos y

afroamericanos que pudieran ser eximidos del voto. Las sospechas sobre las verdaderas intenciones para cambiar las reglas de votación se confirman porque en esos estados ganó Obama las elecciones pasadas. Cabe recordar que a diferencia de países como México, donde el ganador se decide por el voto universal, en Estados Unidos el Colegio Electoral es el que califica las elecciones según los votos de cada estado, por lo que ganar en esos estados es clave para cualquiera de los contendientes.

Los demócratas se han amparado ante los tribunales en contra de ese cambio en la legislación, pero los republicanos han contrademandado y no está claro cómo terminará el asunto. Para decirlo en términos coloquiales: los republicanos perdieron en 2008, pero ahora están resueltos a arrebatarse, no importando los medios.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

PARÍS, 18 SEP (PL) Olga Salanueva, esposa de uno de los antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos, concluirá hoy una visita a Francia, donde se reunió con representantes de diversos sectores para denunciar las injusticias cometidas en este caso.

"Ellos fueron detenidos en septiembre de 1998 y estuvieron 17 meses en celdas en castigo. No tuvieron acceso a un juicio rápido, mucho menos imparcial, y se les condenó a largas penas a pesar de que su misión era únicamente luchar contra el terrorismo", declaró Salanueva.

La esposa de René González, uno de Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, explicó pormenores del caso en un encuentro en la Embajada de Cuba con diplomáticos acreditados aquí, periodistas, diputados, dirigentes políticos y organizaciones de solidaridad.

En estos 14 años hemos sufrido momentos muy difíciles, dijo Salanueva y recordó que a los familiares de estos patriotas muchas veces se les han negado las visas para visitarlos.

René, junto a Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y Gerardo Hernández fueron sancionados en un juicio amañado en Miami a desmesuradas penas que van desde 15 años hasta doble cadena perpetua más 15 años por alertar a su pueblo de los actos terroristas organizados desde territorio estadounidense.

En el caso de René, él ya cumplió su sentencia y sin embargo fue condenado a permanecer tres años más en ese país bajo libertad supervisada.

Hoy hacemos un llamado a los amigos de Cuba a incrementar la lucha a favor de la causa de Los Cinco porque su objetivo era combatir el terrorismo y cualquier persona puede ser víctima de estos ataques, expresó Salanueva.

En el encuentro, la diputada salvadoreña Nidia Díaz, integrante de la Red de Mujeres del Mundo Gestoras por la Paz, propuso llevar el caso a otras instancias internacionales, a través de diversas personalidades, entre ellas la Premio Nobel Rigoberta Menchú.

Salanueva, invitada especial a la Fiesta del diario L Humanité, se reunió también con Jean-Pierre Bel, presidente del Senado Francés.

Asimismo, mantuvo un encuentro con Gilbert Brownstone, director de la fundación homónima, quien ha desarrollado numerosos proyectos en apoyo a la causa de Los Cinco.

QUITO, 18 SEP (PL) Inspirados en Ernesto Che Guevara, tres jóvenes latinoamericanos han recorrido hasta hoy unos seis mil 500 kilómetros de la región en motocicletas en solidaridad con cinco antiterroristas cubanos, condenados hace 14 años en Estados Unidos.

A semejanza de la hazaña juvenil del mítico guerrillero, este periplo lo realizan los argentinos Milco Figueroa y Darío Valenzuela, y el boliviano Juan Tola, graduados de Medicina en Cuba, quienes ya estuvieron en los dos últimos meses en Venezuela y Colombia, y ahora en Ecuador.

Los médicos dijeron a Prensa Latina que en este viaje han constatado las realidades que vive el continente, como lo hizo el Che, confirman el interés que despierta el caso de esos patriotas cubanos y la necesidad de continuar difundiendo su causa para su liberación.

Esta travesía, iniciada el 17 de julio pasado en tierras venezolanas, forma parte del proyecto Sembrando caminos con los Cinco, a fin de sumar nuevas voces a las que en el mundo demandan al gobierno estadounidense la excarcelación de los patriotas cubanos. Mencionaron el apoyo de Laura Machín, venezolana-uruguaya, y de Nicolás Bravo, argentino, también graduados como médicos en Cuba y quienes colaboran en la logística del itinerario.

Esta es una de las acciones mundiales en el nuevo aniversario del arresto de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, y también de René González, quien permanece retenido en territorio norteamericano tras cumplir su sanción.

Ellos fueron juzgados en un juicio amañado por el delito de impedir acciones terroristas contra la isla, organizadas desde territorio norteamericano por grupos anticubanos y que han ocasionado la muerte a más de tres mil personas en los últimos 50 años de Revolución.

Los jóvenes relataron que en este recorrido han podido apreciar los contrastes que persisten en la región, el sufrimiento de sus pueblos y la existencia de ciudadanos comprometidos con la lucha revolucionaria de sus pueblos.

En estas semanas, dijeron, han encontrado mucha recepción del tema y apoyo de los movimientos políticos y sindicales, y de los grupos solidarios con Cuba, así como de las brigadas médicas cubanas que ofrecen colaboración.

Los tres, egresados en 2009 de la Escuela Latinoamericana de Ciencias Médicas de La Habana, concretaron este proyecto al graduarse en marzo de este año como especialistas en Medicina General Integral, en Venezuela, tras laborar en zonas intrincadas de la Amazonía.

Figueroa señaló que con este recorrido pretenden romper la barrera existente respecto al tema de los Cinco, como se les conoce internacionalmente, en los grandes medios de comunicación, explicar su causa para lograr la liberación de ellos, y expresar a Cuba el agradecimiento por la formación de tantos jóvenes del mundo.

Esta iniciativa, apunta Valenzuela, busca difundir la situación de estos luchadores entre estudiantes, obreros y movimientos de izquierda, entre quienes todavía se conoce muy poco el caso y de la necesidad de redoblar los esfuerzos para liberarlos.

El boliviano Tola dijo que hay que ser optimistas y constantes en la idea de que la solidaridad puede sacar a estos cinco cubanos de la cárcel y lograr la victoria de otras muchas causas en Latinoamérica.

Coincidieron en que este viaje les ha servido como una experiencia, la cual les permitirá ser constructores del hombre nuevo del que hablaba el Che y formarse en la lucha con la práctica y acciones comprometidas con los pueblos y su historia común.

Desde su sitio en la red social de Facebook, denominado Sembrando caminos por los Cinco, y en su cuenta de correo caminoconloscinco@yahoo.com.ar, los internautas pueden contactarlos y apreciar los detalles de este viaje, en el que se hacen acompañar de la bandera cubana y la diseñada para la causa de los antiterroristas.

TÚNEZ, 18 SEP (PL) El primer ministro de Túnez, Hamadi Jebali, se pronunció hoy contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto a Cuba en los últimos 50 años por sucesivas administraciones de los Estados Unidos.

Jebali recibió en esta capital al embajador saliente de la isla caribeña, Gabriel Tiel, quien concluyó su misión en el país del norte de África.

Durante la conversación, el jefe de Gobierno se interesó de manera particular por la situación de la nación antillana, informaron fuentes diplomáticas.

Tiel, por su parte, brindó una pormenorizada explicación de los efectos del bloqueo económico, que las autoridades de La Habana califican de guerra criminal y genocida.

Asimismo informó sobre la causa de los cinco cubanos presos hace 14 años en los Estados Unidos por luchar contra el terrorismo.

Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y René González fueron condenados en un juicio injusto a largas penas de cárcel por un tribunal de Miami.

Los Cinco, como se les conoce a nivel internacional, penetraron organizaciones anticubanas en el sur de la Florida, donde se fraguaron atentados como el que costara la vida al turista italiano Fabio Di Celmo el 4 de septiembre de 1997.

En el caso de René González permanece en libertad supervisada por tres años en esa misma localidad y se le impide retornar a Cuba después de cumplir su injusta sentencia.

LA HABANA, 18 SEP (EFE).- Fidel Castro Díaz Balart, el hijo mayor del expresidente cubano Fidel Castro, dijo hoy a Efe que su padre está "lúcido y trabajando mucho", a pesar de que se mantiene alejado de la vida pública de la isla desde hace varios meses.

"Ya vieron su mensaje el otro día al presidente (venezolano, Hugo) Chávez, como siempre, lúcido y trabajando mucho", afirmó Castro Díaz Balart, quien participó este martes en un seminario científico en La Habana.

El hijo mayor del líder cubano y asesor científico del Consejo de Estado se refirió así a un mensaje que su padre envió a Hugo Chávez y que este leyó en un contacto telefónico durante una rueda de prensa de su partido el pasado 10 de septiembre.

En ese texto, Fidel Castro aseguró que el pueblo que apoya al presidente venezolano merece "disfrutar" de su victoria en las elecciones del próximo 7 de octubre y destacó la "voluntad de acero" de Chávez.

Fidel Castro, de 86 años, enfermó en 2006 y delegó el poder en su hermano Raúl Castro, quien asumió formalmente la presidencia del país en 2008.

El líder cubano se encuentra retirado de la escena pública y desde junio pasado no publica sus famosas "Reflexiones", los artículos de prensa que comenzó a escribir durante su convalecencia.

En agosto, un blog oficialista desmintió versiones surgidas en Internet acerca de su estado de salud y señaló que Castro trabaja junto con Chávez en un libro de próxima aparición.

LA HABANA, 18 SEP (EFE).- Cuba apuesta por las nanociencias y la nanotecnología como áreas "estratégicas" para el desarrollo científico y empresarial del país en medio de las reformas económicas impulsadas por el Gobierno, según afirmó hoy Fidel Castro Díaz Balart, asesor científico del Consejo de Estado.

"La estrategia de un futuro plan nacional para la nanotecnología en Cuba sería unirse en el pinoamericana, principalmente en el sector de la nanobiotecnología", indicó Castro Díaz Balart, hijo mayor del expresidente cubano Fidel Castro.

El científico inauguró este martes en La Habana un seminario internacional sobre el tema con una conferencia en la que aseveró que "el Estado cubano apuesta por la nanotecnología como un área trascendente para ser competitivo y alcanzar el desarrollo futuro sostenible en las producciones intelectuales".

Según advirtió, la nanomedicina y la nanobiotecnología serán "los puntos focales del desarrollo nacional" en este campo debido a los logros alcanzados por la isla en los servicios de salud y la industria biotecnológica, aunque no se obviarán otras áreas como energía y estudios ambientales.

Se refirió además a la "fusión en curso" que tiene lugar en el Polo Científico y la industria farmacéutica cubana y que "han propiciado" las reformas impulsadas por el Gobierno del presidente Raúl Castro para "actualizar" el socialismo cubano.

El objetivo, precisó, es crear "una organización superior de dirección empresarial de nuevo tipo" basada en empresas de alta tecnología con plantas productoras y entidades comercializadoras de propiedad estatal.

El denominado Polo Científico de La Habana se considera el principal enclave científico del país y aglomera unas 53 instituciones con más de 10.000 trabajadores y operaciones por varios cientos de millones de dólares.

Para el desarrollo particular de las nanociencias y la nanotecnología, Cuba ha creado el Centro de Estudios Avanzados (CEAC), que aspira a convertirse en una institución de nivel internacional abierta a científicos de todo el mundo y en particular de Latinoamérica.

BRUSELAS, 18 SEP (EFE).- La portavoz del movimiento de izquierdas colombiano "Marcha Patriótica", exsenadora y mediadora ante la guerrilla en una veintena de secuestros, Piedad Córdoba, pidió hoy en la Eurocámara a la Unión Europea que "arrobe el proceso de paz" en Colombia.

Córdoba participó junto a otro portavoz del movimiento, el campesino Mauricio Ramos, en una conferencia sobre la paz en Colombia organizada por el Grupo de Izquierda Unitaria Europea (GUE NGL), enmarcada en las semanas previas al proceso de negociación entre Bogotá y las FARC, cuyo inicio está previsto para el 8 de octubre en Oslo.

"Invitamos a la UE a que arrobe la paz en Colombia. No solo apoyando las negociaciones con buena voluntad, sino también con exigencias al Estado colombiano", señaló en su intervención ante los eurodiputados.

Córdoba concretó a Efe que una de las exigencias que debe constar en las negociaciones de paz en Oslo es que quienes financian "el paramilitarismo, la mayoría empresarios y multinacionales" acaben con ello, pues, según dijo, "deben entender que el peor servicio que pueden hacer a un país en medio de una guerra es seguir financiándola".

Tanto Córdoba como Ramos mostraron su escepticismo sobre que estas negociaciones permitan la resolución del conflicto colombiano en apenas medio año.

"En seis meses no se van a arreglar conflictos de décadas en torno a los recursos del país, la tierra y el territorio", apuntó la exsenadora.

Sobre las expectativas de "Marcha Patriótica" en las negociaciones en Noruega, Córdoba apuntó que su objetivo más importante "es poder participar como movimiento social y político".

El eurodiputado español Willy Meyer (IU), que invitó a Córdoba y Ramos a la conferencia en el PE, lamentó, en declaraciones a Efe, que "la UE no tenga una política autónoma" respecto a las negociaciones de paz.

"(La UE) Ha hecho una política seguidista de Estados Unidos, obsesionados con calificar a las FARC como organización terrorista y ahora no tenemos ningún papel en los diálogos de paz", apuntó.

El Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) se comprometieron a la apertura de una mesa de negociaciones en el llamado "Acuerdo general para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera", suscrito el pasado 26 de agosto en La Habana tras unas "conversaciones exploratorias" de seis meses.

Los gobiernos de Cuba y Noruega ejercieron como garantes de estos acercamientos, mientras que los de Venezuela y Chile lo hicieron como acompañantes, condiciones que mantendrán en la etapa de negociaciones que se abrirá en Oslo y luego se trasladará a la isla caribeña.

LA HABANA, 18 SEP (XINHUA) -- Cuba y Vietnam reafirmaron hoy su voluntad de fortalecer la colaboración, al cierre de la 30 Sesión del Mecanismo Intergubernamental para la Colaboración Económico y Científico-Técnica, que se realizó en esta capital.

Durante la clausura, el ministro cubano del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, afirmó que en el comercio e inversión hay buenas perspectivas, y explicó que en este encuentro se consolidaron áreas de cooperación.

El funcionario cubano agregó que se empezó a trabajar para definir los objetivos que se desarrollarán a mediano plazo a través de una agencia económica bilateral.

Por la parte vietnamita, el ministro de la Construcción, Trinh Dinh Dung, calificó de positivos los resultados de esta cita en La Habana, y los consideró un paso nuevo en la relación tradicional de hermandad entre ambas naciones.

Opinó que los acuerdos que se concretaron en esta sesión marcan un avance en las relaciones, y puntualizó que ambas partes seguirán investigando el proceso de cooperación para ampliar, profundizar e impulsar la colaboración integral bilateral.

En esta jornada, Cuba y Vietnam firmaron un acuerdo de cooperación en ordenamiento territorial y urbanismo, para intercambiar experiencias en materia de planificación territorial y urbanística por un periodo de dos años.

En la sesión, los expertos de las dos naciones acordaron también acciones conjuntas en los sectores de salud, biotecnología, industria, construcción, informática y las comunicaciones, transporte, finanzas y aduana, así como en el deporte, turismo, educación, cultura, radio y televisión, petróleo y energía renovable.

Vietnam es en la actualidad el segundo socio comercial de Cuba en Asia, y el principal abastecedor de arroz y equipos de computación al país antillano.

Ambas naciones desarrollan un amplio proyecto de cooperación en el sector agroalimentario, en particular en cultivo de arroz, maíz, soya, y en la acuicultura.

El Protocolo Final de la XXX Sesión recoge una serie de acciones para el establecimiento de negocios mutuos a mediano y largo plazos.

LA HABANA, 18 SET 2012 (AFP)- La opositora cubana Marta Beatriz Roque cumple este martes ocho días en huelga de hambre, a la que se han sumado otros 29 disidentes, bajo críticas y burlas de partidarios del gobierno, que califican de "circo" su ayuno de protesta.

"Después de la hipoglucemia que hizo ayer (lunes) por la tarde, ha quedado muy fría, tiene dolor de cabeza y de articulaciones. Está en un estado de somnolencia, muy delicada", dijo a la AFP Idania Yanes, su portavoz.

Roque, una economista diabética de 67 años y ex presa política, comenzó su ayuno el 10 de septiembre en su hogar en La Habana para exigir la liberación del disidente Jorge Vázquez Chaviano, quien debía salir en libertad el día 9, según su familia, tras cumplir una condena por "actividad económica ilícita".

Inicialmente la secundaron 13 opositores, pero ahora los ayunantes son en total 30, en diversas localidades de la isla.

"Se encuentran en huelga de hambre 30 personas, algunos con inminente peligro para sus vidas, debido a un precario estado de salud", dijeron los ayunantes en un comunicado.

La huelga ha sido ignorada por la prensa de la isla, toda bajo control estatal, pero sometida a burlas en las redes sociales por partidarios del gobierno comunista.

"Yo sabía que el circo comenzaría pronto. Se trata de la olvidada Marta Beatriz Roque y unos cuantos más que se han ido a una huelga de hambre en Cuba", escribió el bloguero Yohandry (www.yohandry.com), que difunde noticias y los puntos de vista del gobierno.

"Buen espectáculo de Circo. (...) La payasa disidente Marta Beatriz Roque Cabello (...) presenta unos de sus antiguos show: otra huelga de hambre", escribió el periodista Manuel Lagarde en su blog (cambiosencuba.blogspot.com).

"Nunca fue un secreto, pero ahora se confirma: la Sección de Intereses Norteamericanos en La Habana (SINA) está detrás la huelga-circo que encabeza Marta Beatriz Roque", escribió Yohandry en otro post.

El bloguero Hatuey dijo que cinco días antes de iniciar su ayuno, Roque había almorzado con el jefe de la SINA, John Caulfield, y otro disidente.

Yanes confirmó a la AFP que "Marta fue a un almuerzo en la SINA el día 5" de septiembre, al que asistió también el opositor Antonio Rodiles, quien tuvo recientemente una ácida polémica con Roque.

LA HABANA, 18 SET 2012 (AFP) - La opositora cubana Marta Beatriz Roque y otros 29 disidentes terminaron este martes una huelga de hambre de ocho días, luego de que fuera dada la orden de excarcelar al opositor Jorge Vázquez Chaviano, tal como ellos lo exigían, informó una activista a la AFP.

"La suspendimos (la huelga de hambre) porque la esposa de Jorge Vázquez Chaviano informó (desde la ciudad central de Santa Clara) que llegó el expediente del Tribunal Supremo y ordena ponerlo en libertad", dijo a la AFP la activista Rosa Naranjo en el hogar de Roque en La Habana.

Roque, de 67 años y diabética, no pudo conversar de inmediato con la prensa, porque estaba extenuada tras haber ayunado desde el 10 de septiembre, según explicó Naranjo.

"Después de la hipoglucemia que hizo ayer (lunes) por la tarde, ha quedado muy fría, tiene dolor de cabeza y de articulaciones", había dicho horas antes del fin del ayuno Idania Yanes, la portavoz de Roque, a la AFP.

Inicialmente la secundaron en la huelga de hambre 13 opositores, pero en los días siguientes aumentaron a 30, en diversas localidades de la isla.

Economista y ex presa política, Roque comenzó su ayuno para exigir la liberación de Vázquez, quien debía salir en libertad el día 9, según su familia, tras cumplir una condena por "actividad económica ilícita".

La esposa de Vázquez fue citada la tarde de este martes al cuartel de la Seguridad del Estado en Santa Clara (270 km al este de La Habana), donde se le informó que su marido quedaría en libertad por orden del Tribunal Supremo, dijo Naranjo.

La huelga fue ignorada por la prensa de la isla, toda bajo control estatal, pero sometida a burlas en las redes sociales por partidarios del gobierno comunista.

"Urgente: se levanta el circo en La Habana", escribió en la red social Twitter el bloguero Yohandry, quien publica regularmente noticias y los puntos de vista del gobierno, al anunciar el fin de la huelga de hambre.

"Con inmediata liberación de Jorge Vázquez Chaviano personas en huelga de hambre terminan ayuno y se confirma victoria ciudadana", escribió por su parte la bloguera opositora Yoani Sánchez en su portal oficial en Twitter.

La huelga de hambre es una de las herramientas utilizadas por la disidencia cubana para reclamar sus derechos y han costado la vida de dos opositores presos: Orlando Zapata (febrero de 2010) y Wilman Villar (enero de 2012).

CIUDAD DEL VATICANO, 18 SET 2012 (AFP) - Uno de los dirigentes de la oposición siria, George Sabra, se reunirá el sábado próximo con el papa Benedicto XVI junto con un grupo de dirigentes demócrata-cristianos de diversos países, indicaron este martes fuentes bien informadas.

El portavoz del Consejo Nacional Sirio (CNS), que es cristiano, será recibido junto con más de cien personalidades pertenecientes a la Internacional Demócrata Cristiana en la residencia estival de Castel Gandolfo, al sureste de Roma, según la prensa local.

Se espera que también estén presentes en la reunión familiares del disidente cubano Oswaldo Payá, fallecido el 22 de julio en un accidente de tránsito en Cuba.

La organización política internacional informó este mes de la invitación cursada a Ofelia Acevedo, viuda de Payá, y a su hija Rosa María. Acevedo dijo que las dos viajarían a Italia para reunirse con el sumo pontífice.

Interrogado por la AFP, el padre Federico Lombardi, portavoz de la Santa Sede, confirmó la celebración de la audiencia el sábado, y dijo que era posible la presencia de Sabra, después de que éste manifestara a la prensa su intención de acudir a la cita.

Según la agencia italiana AdnKronos, Sabra se reunió recientemente con el nuncio apostólico en Líbano, Gabriele Caccia, a quien entregó un documento y pidió una audiencia con el Papa.

La Santa Sede aceptó la demanda, pero en un marco más amplio, probablemente con la intención de darle discreción al encuentro.

En su viaje a Líbano, el fin de semana pasado, el pontífice pidió a la comunidad internacional y en particular a los países árabes que encuentren "soluciones viables" al conflicto en la vecina Siria.

LA HABANA, 18 SEP (XINHUA) -- Los cubanos recuerdan hoy el viaje al cosmos hace 32 años de su coterráneo Arnaldo Tamayo Méndez, quien se convirtió en el primer cosmonauta de América Latina.

Tamayo Méndez hizo historia cuando el 18 de septiembre de 1980 despegó desde el cosmódromo de Baikonur (Kazajastán), junto con el soviético Yuri Romanenko, a bordo de la nave soviética Soyuz 38 con destino a la estación cósmica Saliut 6. En ese laboratorio espacial fueron recibidos por Leonid Popov y Valeri Riumin, también de la desaparecida Unión Soviética, quienes llevaban una estancia de seis meses.

Durante nueve jornadas, los cuatro cosmonautas volaron en una órbita cercana a la Tierra a una altura aproximada de 450-500 kilómetros y a una velocidad de ocho kilómetros por segundo, lo que permitió que la nave Soyuz 38 pudiera rodear el planeta en tan solo 90 minutos.

Luego de dos años y medio de preparación, Tamayo tuvo la misión de realizar 23 experimentos propuestos por científicos cubanos, de carácter médico-biológicos, psicométricos, físico-técnicos y de exploración de la Tierra.

Además de los experimentos científicos, Tamayo aprovechó la ocasión para hacer fotografías, con una de las cuales ganó un premio internacional.

La misión finalizó el 26 de septiembre, cuando el módulo de descenso con Tamayo Méndez y Romanenko a bordo tocó la Tierra en las estepas de Kazajastán.

A su regreso fue condecorado con la primera medalla honorífica de Héroe de la República de Cuba y en Moscú recibió la Orden de Lenin y la Estrella de Oro de Héroe de la Unión Soviética.

LA HABANA, 18 SEP (XINHUA) -- La población cubana muestra un alto índice de reacciones adversas por medicamentos, con más de 600 casos por millón de habitantes, y son los antimicrobianos el primer grupo farmacológico relacionado con ellas, dijo una experta cubana en declaraciones difundidas hoy por el diario "Granma".

Entre los antibióticos que provocan más reacciones adversas en la isla están las Penicilinas (rapilenta y cristalina), el Cotrimoxazol y la Ciprofloxacina, alertó la doctora Ismary Alfonso Orta, especialista en Farmacología.

Apuntó que las manifestaciones de rechazo más frecuentes son la fiebre, náuseas y vómitos, así como las alérgicas (hinchazón de la cara, picazón, erupciones en la piel y, en casos severos, dificultad para respirar).

También se registraron casos de sensibilidad a la luz solar, pérdida de apetito, diarreas y colitis, visión borrosa y alteración del sistema nervioso. Según "Granma", el tema constituye un verdadero problema mundial que suscita la atención de médicos y autoridades sanitarias, aunque de manera frecuente pasa inadvertido para gran parte de la población.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 18 SET 2012 (AFP) - El mandatario Hugo Chávez llega bajo vítores al sector caraqueño de Catia, un "bastión de la revolución bolivariana" que, dice, impulsará su triunfo en los comicios presidenciales de octubre sobre el opositor Henrique Capriles Radonski, al que acusa de "noliberal" que "se disfraza de izquierda".

"Hay que recorrespetar, no es Chávez, es un pueblo que despertó y no se va a calar más paquetes neoliberales", asegura.

Parado cerca del mandatario, Armando Ramírez, vocero de una organización vecinal de 32 años, no puede estar más de acuerdo.

"La contrapropuesta de Capriles es aplicar el paquete neoliberal, pero el nivel de su discurso se desmorona. Con el pueblo él no se conecta", dice a la AFP este militante de Redes, una de las organizaciones de la alianza partidista que apoya a Chávez.

"Los lineamientos de izquierda de Capriles son pura falsedad, porque a este pueblo no se le va a meter mentira", afirma Ramírez, cerca de la pasarela donde más temprano grúas de la estatal Corpoelec habían colocado afiches de Chávez.

El gobierno acusa a Capriles de esconder un plan neoliberal con masivas privatizaciones, ajustes macroeconómicos fijados por el Fondo Monetario Internacional y recortes del gasto social, luego de que algunos dirigentes abandonaran las filas de la oposición y denunciaran la existencia de un supuesto documento distinto al programa presentado públicamente.

La Mesa de la Unidad Democrática (MUD), una variopinta conjunción de organizaciones que apoya a Capriles, negó de plano esos ajustes. Incluso el mismo candidato opositor lo reiteró: "No tengo cartas ocultas".

Pero el "paquetazo es verdad", asiente convencida Rubia Pérez, que con sus 24 años acompaña a sus hermanas Jenny y Doreliz Sojo para ver a Chávez en Catia, seis semanas después de que Capriles prometiera en esta comunidad acabar con la violencia, el principal problema de los venezolanos.

"Lo más fuerte que tiene (el gobierno de Chávez) es la inseguridad", admite Jenny, una costurera de 40 años, ahora desempleada.

"Pero eso viene de 14 años hacia atrás, siempre ha existido", replica automáticamente Doreliz, de un año menor, y dirigente del partido de Chávez, Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), en la parroquia vecina 23 de Enero.

Estas mujeres agradecen convencidas a Chávez las misiones (planes sociales) del gobierno, que permiten que su madre reciba atención en salud, que sus sobrinas tengan computadoras en la escuela y que otra hermana esté esperando recibir una casa del Estado.

"Si ganara Capriles nos llevaría al caos", afirma a la AFP Doreliz, más seria.

"Lo primero que va a hacer es vender al pueblo", coincide Luis Primera, un ex pintor de 61 años, que aspira a tener a Chávez en la presidencia al menos "doce años más, hasta que se dignifique un poco más este pueblo".

"Hasta qué nivel habrá madurado este pueblo políticamente que ahora la derecha tiene que disfrazarse de izquierda para buscar votos, eso significa una gran victoria cultural de la revolución bolivariana", concluye Chávez.

GINEBRA, 18 SEP (EFE).-La crisis económica mundial está forzando a muchos ecuatorianos a volver a su país y a muchos otros a posponer o descartar la emigración como solución de vida, según un informe publicado hoy por la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

El informe explica que la caída en el número de ecuatorianos que abandonan el país se concentra especialmente en los flujos hacia Europa, y puede ser atribuida tanto a la necesidad de visados para entrar en la zona Schengen, como a la crisis financiera que comenzó en 2008.

La crisis "ocasionó un desempleo masivo en España, el principal país de destino para los emigrantes ecuatorianos", reza el texto.

Según el estudio, en la primera década del siglo XXI, por cada emigrante que abandonaba el país, uno retornaba.

"Se espera que el número de retornados continuará creciendo como resultado de la crisis económica en los principales países de destino (España, Italia y Estados Unidos)", reza el texto.

La crisis económica en los países de destino también repercute en el propio Ecuador, dado que las remesas enviadas desde el exterior al país de origen también han disminuido en los últimos años.

El estudio revela que mientras en el 2007 las remesas enviadas a Ecuador por nacionales emigrados alcanzaron los 3.100 millones de dólares, en 2011 sólo hubo 2.700 millones de dólares.

Los ecuatorianos comenzaron emigrando a Canadá, Estados Unidos y Venezuela en la década de 1970.

En los diez años siguientes, el destino preferido fue Estados Unidos, y no fue hasta los años noventa que los ecuatorianos empezaron a emigrar a Europa, especialmente a España e Italia.

Según datos del Gobierno español, el número de emigrantes ecuatorianos aumentó de 3.972 personas en 1998 a 480.000 en 2011.

No obstante, en los primeros dos lustros de este siglo, la emigración ecuatoriana hacia EEUU también creció considerablemente, dado que entre 2000 y 2010 la población ecuatoriana censada en ese país aumentó de 230.559 a 564.631 personas.

Los ecuatorianos en Estados Unidos residen especialmente en Connecticut, Nueva Jersey y Nueva York.

Entre 1999 y 2005 un número estimado de entre 1,4 y 1,6 millones de personas abandonaron el país. En 2011, la Secretaría Nacional para las Migraciones anunció que entre dos y tres millones de ecuatorianos vivían en el exterior.

Por otra parte, Ecuador no es sólo un país de origen, sino también una nación de destino, especialmente para peruanos y colombianos.

No obstante, el informe también nota un leve crecimiento de inmigrantes procedentes de países caribeños.

Estas llegadas coincidieron con la política de "fronteras abiertas" establecida por el Gobierno de Rafael Correa, que decidió eliminar el requisito de visado para todas las nacionalidades en 2008, aunque posteriormente se retractó y restableció esta norma para los ciudadanos de nueve países asiáticos y africanos.

El mayor grupo de inmigrantes en Ecuador es el de los colombianos, que ascienden ya a 200.000, muchos de ellos obligados a abandonar sus lugares de origen huyendo de la guerra civil que asuela su país desde hace medio siglo.

De hecho, Ecuador es el país de América Latina con el mayor número de solicitudes de asilo y peticiones de protección internacional.

A finales del 2011, un total de 55.098 personas recibieron estatus de refugiado, el 98 por ciento de ellos, colombianos.

Además de constar la realidad de la emigración e inmigración en el país, el estudio destaca "la continua falta de políticas públicas a largo plazo, así como la falta de procedimientos para responder a las demandas, necesidades y derechos de los emigrantes e inmigrantes en el país.

VALENCIA (ESPAÑA), 18 SEP (EFE).- La I Reunión Iberoamericana de Ministros del Interior y de Seguridad Pública acordó hoy la creación de un grupo de trabajo para "armonizar" las estadísticas de seguridad de sus respectivos países.

La medida será un primer paso para la articulación un sistema internacional de lucha contra el crimen organizado.

Este será uno de los puntos del documento final de la reunión, la "Declaración de Valencia", que incluirá los acuerdos adoptados por los representantes de los 21 países que participan en este encuentro, medidas que se desarrollarán en la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado que tendrá lugar el próximo mes de noviembre en Cádiz (sur de España).

El ministro español del Interior, Jorge Fernández Díaz, avanzó en una conferencia de prensa la iniciativa, que ha partido del ministro de Justicia de Brasil, quien ha planteado la necesidad de elaborar un "diagnóstico compartido" mediante medidores que permitan una respuesta coordinada.

El objetivo final es la creación de "algo parecido" al servicio de estadística de la Unión Europea, Eurostat, el organismo que recopila, agrupa y difunde los datos estadísticos de los países comunitarios.

Fernández Díaz destacó que este punto y el resto de acuerdos que compongan la "Declaración de Valencia" no serán medidas "retóricas", sino "cuestiones muy concretas" nacidas de un elevado consenso que se materializarán a través de otros grupos de trabajo.

Las conclusiones de este encuentro supondrán un "importante avance en materia de seguridad" para los países iberoamericanos, cuyos ciudadanos se encuentran cada día más preocupados por el narcotráfico y el terrorismo, señaló el ministro español, anfitrión de la reunión.

"Solo desde una respuesta global, mediante la acción policial y judicial coordinada, se podrá hacer frente con éxito a los retos de una criminalidad que cada vez es más internacional y sofisticada", agregó.

ASUNCION, 18 (ANSA) - El canciller paraguayo, José Félix Fernández, confirmó hoy que su gobierno recibió una sugerencia verbal de España para que el presidente Federico Franco no asista a la próxima Cumbre Iberoamericana a realizarse en Cádiz, para permitir la asistencia de otros países.

Recientemente visitó Asunción el Secretario de Estado para Iberoamerica, de España, Jesús García, quien se reunió con el canciller paraguayo.

El ministro paraguayo dijo hoy a la radiemisora Primero de Marzo que el visitante le transmitió la inquietud de su gobierno sobre el tema.

García "me dijo que muchas veces el resultado de una cumbre no se mide por los resultados sino por los asistentes", relató el canciller Fernández, en alusión a que una presencia de Franco pudiera motivar la ausencia de otros presidentes.

Agregó que su visitante le recordó que la ausencia de numerosos presidentes -once en total- en la última Cumbre Iberoamericana realizada en Asunción en noviembre del año pasado, fue considerada un "desaire" para el entonces presidente Fernando Lugo.

Algunos presidentes de la región, concretamente los del MERCOSUR, más los de Venezuela, Ecuador y Bolivia, principalmente, consideran que en Paraguay hubo un golpe de estado con el juicio político por el que el Congreso destituyó al anterior presidente, Fernando Lugo, el pasado 22 de junio.

Consultado Fernández qué presidentes se habrían opuesto a la presencia paraguaya, respondió: "ustedes ya saben", en obvia referencia a los mandatarios del MERCOSUR.

Fernández explicó que la decisión la tomarán los presidentes Franco y el español Mariano Rajoy en un encuentro durante la próxima asamblea de las Naciones Unidas en Nueva York.

Con anterioridad el propio canciller español, José Manuel García-Margallo, sostuvo que una ausencia del Paraguay podría ser "mejor para España, país organizador, y mejor para el conjunto de países".

La próxima Cumbre Iberoamericana se realizará el 16 y 17 de noviembre.

WASHINGTON, 18 (ANSA)- David Brooks, conocido editorialista del diario The New York Times, criticó hoy duramente al candidato presidencial republicano Mitt Romney por su enésima metedura de pata, tachándolo de "incompetente" que ha demostrado una vez más "no conocer Estados Unidos y su cultura política".

"Está llevando adelante una campaña electoral de deprimente incompetencia", escribió.

Brooks atacó al candidato por sus polémicos dichos en un vídeo filmado con cámara oculta durante una cena de recaudación de fondos, en la que ironizó sobre el 47% de la población que respalda a Obama y que vive del Estado.

Según Brooks, al definir parásito al estudiante que pide un préstamo para ir a la Universidad o al veterano de guerra que busca trabajo, Romney demuestra "no conocer el país en el que vive, su cultura". "Se trata de comentarios de country-club", agregó el editorialista, para quien Estados Unidos sigue siendo el país donde se trabaja más duro y donde el horario es más largo.

"Personalmente creo que él es un hombre decente que dice cosas estúpidas porque está fingiendo ser algo que no es, pero está llevando adelante una campaña presidencial de deprimente incompetencia", sostuvo.

NUEVA YORK, 18 SEP (NOTIMEX).- Más de 180 personas arrestadas fue el saldo de los actos de desobediencia civil protagonizados por los simpatizantes y miembros del movimiento "Ocupa Wall Street" que conmemoraron su primer aniversario con marchas y protestas.

Según el Departamento de Policía de la ciudad de Nueva York, la mayoría de los cargos fueron por alteración del orden público y obstrucción de la vía pública.

El movimiento programó el lunes varias marchas y protestas que culminaron en los alrededores del Distrito Financiero en el Bajo Manhattan, donde los manifestantes trataron de acordonar el área y bloquear con cadenas humanas las vías y el paso peatonal.

Hace un año los manifestantes ocupaban el parque Zuccotti en protesta por lo que denominaron avaricia corporativa y la desigualdad social a causa de los grandes monopolios y empresas de Wall Street.

"La policía estuvo en todos los sitios, pero al final del día esto es una celebración", dijo Marcela Brito, una de las activistas.

Con las 43 personas detenidas durante el fin de semana en eventos previos a la celebración del primer aniversario de "Ocupa Wall Street", la cifra de arrestos supera los 220.

EL CAIRO (AP)- La rama de al-Qaeda en el norte de África instó el martes a realizar ataques contra diplomáticos estadounidenses y a una escalada de las protestas contra un video antimusulmán que fue producido en Estados Unidos y desató una ola de manifestaciones en países de Medio Oriente y otras regiones.

Aunque las protestas han disminuido en varios países, inclusive Egipto y Túnez, las protestas contra la película se tornaron violentas en Pakistán y la Cachemira india y cientos de personas marcharon en Indonesia y Tailandia.

En Kabul, la capital afgana, una atacante suicida arremetió con un coche bomba contra una furgoneta que transportaba a trabajadores sudafricanos de aviación, matando al menos a 12 personas, en un ataque que un grupo extremista dijo fue en venganza por la película "La inocencia de los musulmanes", que fue realizada por un egipcio en Estados Unidos.

Las autoridades estadounidenses han dicho que el video es ofensivo, pero las leyes norteamericanas de protección de los derechos de libertad de expresión han chocado con la furia de musulmanes en todo el mundo indignados por la descripción del profeta Mahoma como un fraude, mujeriego y pederasta.

En un comunicado, Al-Qaida en la Tierra del Magreb Islámico elogió el asesinato del embajador estadounidense en Libia Christopher Stevens en un ataque contra el consulado en Bengasi el 11 de septiembre. El grupo amenazó

con ataques en Argelia, Túnez, Marruecos y Mauritania y condenó a Washington por "mentirle a los musulmanes por más de 10 años, diciendo que su guerra era contra el terrorismo y no el islam".

El grupo llamó a los musulmanes a arrancar y quemar banderas estadounidenses en embajadas y matar o expulsar a diplomáticos estadounidenses "para purgar de nuestras tierras de su suciedad en venganza por el honor del profeta".

Recientemente, al-Qaida en la Península Arábiga, que opera en Yemen, hizo un llamado similar para realizar ataques contra oficinas diplomáticas estadounidenses. Esa es la rama más activa de al-Qaida en el Medio Oriente.

Un grupo de milicianos islámico, Hizb-i-Islami, se atribuyó la responsabilidad del ataque en Kabul. El grupo está encabezado por el ex señor de la guerra Gubuddin Hekmatyar, quien también fue en otros tiempos primer ministro afgano y aliado de Estados Unidos y ahora figura en una lista de terroristas de Washington. La milicia tiene miles de combatientes y seguidores en todo el norte y este del país.

En Pakistán, cientos de manifestantes enojados rompieron una barricada frente al consulado de Estados Unidos en la ciudad noroccidental de Peshawar, lo que provocó enfrentamientos con la Policía que dejaron varios heridos en ambos bandos, dijo el Policía Arif Khan. Los manifestantes lanzaron ladrillos y objetos encendidos a la Policía, que los hizo retroceder con gases lacrimógeno, balas de goma y porras. La protesta fue organizada por la sección juvenil del partido extremista Jamaat-e-Islami.

En Srinagar, la principal ciudad cachemir, una huelga cerró los negocios y obligó a suspender el transporte público mientras los manifestantes quemaban banderas estadounidenses, así como un muñeco del presidente Barack Obama.

En Indonesia, unas 200 personas de varios grupos islámicos quemaron una bandera de las barras y las estrellas y algunos neumáticos fuera del consulado en Medan, la tercera ciudad más grande del país, y unos 100 estudiantes musulmanes en Makassar pidieron la pena de muerte contra el realizador de la película, Nakoula Basseley Nakoula.

Unas 400 personas protestaron pacíficamente afuera de la embajada norteamericana en Bangkok, la capital de Tailandia.

ATENAS, 18 SEP (EFE).- La economía griega, actualmente en su quinto año consecutivo de recesión, seguirá cayendo incluso en 2014, para cuando se calcula que el PIB se habrá reducido una cuarta parte respecto a su valor de 2008.

El ministro de Finanzas griego, Yannis Sturnaras, explicó que este año se prevé una recesión de la economía "superior al 6 %", con lo que la reducción acumulada del PIB desde 2008 se acercará al 20 % y empeorará aún más en 2014, cuando la contracción "habrá alcanzado el 25 %".

El ministro, que participó en un foro de inversiones greco-chino, admitió que el paro (24,4 %) es un gran problema y que el Estado adeuda más de 6.300 millones de euros al sector privado.

Con todo, Sturnaras aseguró que su país va en la buena dirección y que está cumpliendo las reformas exigidas por la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI).

El ministro afirmó que a finales de este año "se habrán recorrido dos tercios de la distancia para alcanzar los objetivos, al haber mejorado el balance presupuestario primario y reducido los costes laborales", dijo.

De hecho, el responsable de las finanzas griegas señaló que, tras el próximo paquete de ahorro, de 11.500 millones de euros, el Gobierno habrá logrado reducir un 11 % su déficit primario, antes del pago de la carga financiera de la deuda, y este año cerrará en un 1,5 %.

Pese a esos datos positivos, las malas perspectivas económicas han llevado al Ejecutivo a pedir que se amplíe en dos años el plazo dado para cumplir los compromisos de ahorro y reformas impuestos por la UE y el FMI, una concesión que Atenas da cada vez más por segura.

Pero antes, Grecia deberá recibir, previsiblemente en octubre, el aprobado de la troika (Comisión Europea, Banco Central Europeo y FMI) en su periódico informe sobre el avance de las reformas, una vez se haya aprobado el nuevo paquete de medidas de austeridad.

"Trabajamos día y noche esperando alcanzar en octubre la decisión necesaria, que nos permitirá mirar al futuro con optimismo, dejando atrás errores del pasado", afirmó Sturnaras.

Los tres partidos que sustentan el Gobierno ya han pactado cómo ahorrar dos tercios de esos 11.500 millones de euros, pero aún falta acordar, y que la troika acepte, de dónde saldrán los restantes 4.000 millones, toda vez que hay reticencias en el Ejecutivo a reducir nuevamente las pensiones y los salarios públicos.

Además, la troika exige que se aumente la edad mínima de jubilación hasta los 67 años.

"Aunque este Gobierno ha estado en el poder durante menos de cien días, el progreso que ha hecho en diferentes áreas es impresionante", alabó hoy en Atenas Horst Reichenbach, jefe del grupo de trabajo de la Comisión Europea que asesora a las autoridades griegas sobre cómo llevar a cabo las reformas exigidas.

De acuerdo a una encuesta de Public para el canal Ska, el 68 % de los griegos se opone a las nuevas medidas exigidas por la troika, mientras que el 67 % de la población tiene una idea "positiva" de la Unión Europea, un descenso respecto a anteriores estudios demoscópicos.

KABUL, 18 SET 2012 (AFP) - La OTAN decidió este martes restringir el número de operaciones conjuntas con las fuerzas afganas después de perder este año a 51 de sus soldados a manos de policías o militares afganos, que deben hacerse cargo de la seguridad del país después de 2014.

La decisión es un revés para la coalición occidental en Afganistán, que ha hecho de la formación de las fuerzas locales uno de los ejes de su estrategia de salida del conflicto.

El anuncio fue hecho después de un fin de semana negro para la fuerza de la OTAN en Afganistán (ISAF), que perdió a seis soldados -dos británicos y cuatro estadounidenses- a manos de policías y militares afganos.

También influyeron las manifestaciones en el país y en otros lugares del mundo islámico a raíz de una película producida en Estados Unidos, "La inocencia de los musulmanes", que denigra la religión predicada por Mahoma.

"Los recientes incidentes en Afganistán y en el exterior del país vinculados al video (...) y los ataques desde el interior han llevado a las tropas de la ISAF a ejercer una vigilancia particular y a revisar atentamente sus actividades e interacciones con la población", indicó en un correo electrónico el portavoz del Pentágono, George Little.

A partir de ahora, las patrullas comunes o sesiones de formación entre soldados de la ISAF y las fuerzas afganas se efectuarán de modo automático sólo a partir de un determinado nivel de efectivos, batallón en el caso del ejército y fuerzas de distrito en el caso de la policía, anunció la fuerza internacional.

La cooperación con unidades más reducidas deberá ser "aprobada caso por caso por los mandos regionales" de la ISAF, precisó ésta en un comunicado.

"No sabemos hasta cuando durará" la medida, dijo a la AFP Hagen Messer, portavoz de la coalición.

El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, dijo que la estrategia de la Alianza en Afganistán se mantiene y que la decisión de limitar las operaciones conjuntas se tomó por prudencia y es temporal.

Según él, la OTAN mantiene el objetivo de que "los afganos estén plenamente a cargo de su seguridad a fines de 2014 (...) El objetivo se mantiene sin cambios, y la estrategia y el calendario siguen siendo los mismos".

Después de meses de reticencias, la multiplicación de los "ataques desde el interior" ha llevado a los mandos estadounidenses que dirigen la ISAF a reconocer que dichos asesinatos amenazan seriamente los esfuerzos occidentales en el país.

Durante una visita a China, el secretario estadounidense de Defensa, Leon Panetta, admitió que estaba "inquieto" por los numerosos asesinatos de soldados de la OTAN por parte de militares y policías afganos.

No obstante, garantizó que esto no afecta el objetivo de retirar a los 113.000 soldados de la ISAF de Afganistán de aquí a finales de 2014.

En los últimos años, las fuerzas afganas tuvieron que contratar rápidamente hasta sumar un total de 350.000 hombres y prepararse para tomar el relevo de los occidentales en las tareas de seguridad. Algunos dicen que este reclutamiento acelerado se ha hecho sin mirar siempre la calidad de los candidatos.

A comienzos de septiembre, el ejército afgano anunció que había detenido o expulsado de sus filas a cientos de soldados sospechosos de ataques contra la ISAF, o contra los cuales se hallaron pruebas incriminatorias.

La ISAF estima que sólo una cuarta parte de los "ataques desde el interior" fueron efectuados por rebeldes talibanes infiltrados. El resto, según la coalición, se debe a disputas por problemas personales o de incomprensión cultural entre soldados de la OTAN y afganos.

MIAMI, 18 (ANSA) - Estados Unidos se pregunta cuál es la mejor forma de defender a los hombres y mujeres que pelean en el exterior, en defensa de los intereses de su país, y con ese objetivo está buscando desarrollar mejores y más sofisticadas armaduras de protección.

Las Fuerzas Armadas de Estados Unidos entregaron 90 millones de dólares a la Universidad John Hopkins, que dirige un equipo de investigadores de la Universidad de Rutgers, la Universidad de Delaware y el Instituto de Tecnología de California, junto con empresas privadas y militares, para intentar revolucionar la manera en que las armaduras de protección están diseñadas.

El objetivo es reducir el peso de la armadura que llevan en su cuerpo los soldados en un 30 por ciento, y al mismo tiempo hacerlo un 50 por ciento más eficiente.

"Lo que el Capitán América necesita es un nuevo escudo, y nosotros se lo construiremos", afirmó K.T. Ramesh, director del Instituto Hopkins de Materiales Extremos.

El ejército de Estados Unidos, cuyos soldados mueren o resultan heridos cada año a partir de un conjunto siempre cambiante de amenazas en el campo de batalla, buscan aprovechar la experiencia de los principales académicos del país.

Según el profesor Rich Haber, de la Escuela de Ingeniería de la Rutgers University, no sólo "mejoran las amenazas balísticas simples, sino también las amenazas más complejas, como artefactos explosivos improvisados".

Haber y su equipo están trabajando con materiales cerámicos que son tan duros como el diamante -que soportan calor y presión extremos-, y que están siendo probados en la Universidad Johns Hopkins.

A través del uso de instrumentos y máquinas especialmente diseñadas, en el laboratorio del Instituto Hopkins de Materiales Extremos, el Doctor Ramesh y su equipo miden el impacto de las balas y de otros proyectiles. Los

descubrimientos que hacen los ayudan para la construcción del material utilizado en las armaduras que llevan puestas los soldados.

"Tenemos instrumentos, cámaras y aparatos de medición que nos permiten determinar las cosas de una forma muy rápida", dijo Ramesh.

"No sólo estamos probando el material una y otra vez, y preguntándonos si funciona, sino que estamos cambiándolo constantemente para que logre funcionar", aseguró Haber.

Para Ramesh, "las personas que están involucradas en estos conflictos tienen que ser capaces de encontrar un mecanismo para su protección".

Usted puede decir que tienen una protección bastante buena en este momento, pero, desde mi punto de vista lo que el Capitán América necesita es un nuevo escudo y se lo vamos a construir", aseguró a Fox News.

Según Ramesh, la idea es reducir la cantidad de tiempo que se necesita para obtener la armadura nueva y mejorada, para lo cual están trabajando en acelerar el proceso.

"Si le vas a dar a alguien algo que ponerse y decirle, esto te va a proteger, es mejor que sepas que va a hacer eso", subrayó.

TEHERAN (AP)- Irán envió uno de sus submarinos de fabricación rusa al Golfo Pérsico, apenas unos días después de que Estados Unidos y más de dos decenas de aliados comenzaron maniobras navales en esa región, informó el martes la televisión estatal iraní.

El Taregh-1 se unió a la flota iraní en el sureño puerto de Bandar Abbas, después de haber sido repotenciado a principios de este año, según el informe de la televisión. Es uno de los tres submarinos rusos Kilo que Irán compró en la década de 1990.

En mayo, Irán volvió a desplegar otro submarino de fabricación rusa después de reparaciones.

El informe también mostró lo que dijo es el casco parcialmente acabado de un destructor, el Sahand, que según la televisión se espera que esté listo en un futuro próximo.

Ambos anuncios se produjeron bajo las órdenes del Líder Supremo de Irán, el ayatolá Alí Jamenei, quien tiene la última palabra en todos los asuntos de Estado y dijo que la República Islámica no tiene la intención de invadir otros países.

"Las fuerzas armadas deben ser actualizadas de manera que nadie sea capaz de violar la reforzada fortaleza de Irán", dijo Jamenei durante una visita el martes a una base naval en el norteño puerto iraní de Noshahr.

Teherán ha tratado de desarrollar un programa militar autosuficiente desde 1992 y cuenta con varios pequeños submarinos de fabricación iraní.

El anuncio del martes se produjo dos días después del inicio de ejercicios navales liderados por Estados Unidos en aguas del Golfo Pérsico. Son las maniobras más grandes de este tipo, encaminadas a contrarrestar las minas submarinas que hayan sido desplegadas en la región.

Funcionarios estadounidenses insisten en que los ejercicios, que incluyen un simposio seguido de maniobras en el mar en los próximos días, son de naturaleza defensiva y no están dirigidos contra ningún país en particular.

Sin embargo, los ejercicios son vistos como una respuesta a las advertencias iraníes a principios de año, en el sentido de que podría cerrar la estratégica ruta petrolera del Estrecho de Ormuz, en represalia por el endurecimiento de las sanciones occidentales. Teherán después se apartó de tales amenazas.

Estados Unidos y sus aliados sospechan que Irán intenta fabricar armas nucleares, una acusación que Teherán niega. Irán asegura que sus actividades nucleares están destinadas a fines pacíficos, como la generación de electricidad y el tratamiento del cáncer.

PEKIN, 18 SEP (REUTERS) - El secretario de Defensa de Estados Unidos, Leon Panetta, instó el martes a China a ampliar las relaciones militares con Washington para reducir el riesgo de una confrontación, en momentos en que una disputa territorial entre Pekín y Tokio complica los lazos de las dos mayores potencias mundiales.

Panetta, en su primer viaje a China como secretario de Defensa, reconoció las diferencias entre ambos países en materia de seguridad marítima en el este de Asia, pero dijo que unas mejores relaciones "promoverían la paz, la estabilidad y la prosperidad en toda la región Asia-Pacífico".

Panetta y el ministro de Defensa chino, Liang Guanglie, dijeron estar discutiendo francamente temas difíciles que enfrentan ambos países.

Entre estos temas está la venta de armas por parte de Estados Unidos a Taiwán, el cambio de orientación estratégica de Estados Unidos en la región Asia-Pacífico, la ciberseguridad y la disputa territorial entre Pekín y Tokio.

El viaje de Panetta al gigante asiático, durante el cual se reunirá con altos mandos militares y líderes del Gobierno chino, ha coincidido con una escalada en la tensión entre Pekín y Tokio por un grupo de islas en el Mar de China Oriental.

Protestas anti-japonesas han estallado en China en los últimos días, generando ataques a vehículos y restaurantes japoneses.

"Con respecto a estas tensiones actuales, estamos instando a la calma y la moderación a todas las partes, alentándolas a mantener abiertos los canales de comunicación con el fin de resolver pacíficamente esta disputa

diplomática", dijo Panetta.

Liang dijo que el reclamo de China sobre las islas, conocido en China como Diaoyu y llamadas Senkaku en Japón, se remonta a la dinastía Ming.

El ministro de Defensa chino sostuvo que la compra de las islas realizada la semana pasada por el Gobierno japonés a un propietario privado nipón fue el detonante del actual conflicto.

Pero Liang dijo que China espera una solución pacífica de la controversia.

"Nos reservamos el derecho para futuras actuaciones", dijo Ling en una conferencia de prensa. "Por supuesto, hay que decir que todavía tenemos la esperanza de que se logre una solución pacífica y negociada en este tema", añadió.

La visita de tres días de Panetta a China es parte de un intento por reforzar los lazos militares entre ambos países y evitar el antagonismo en las relaciones que se ha vivido en el pasado. Ambos países reanudaron los contactos menos de dos años después de romper los lazos por la venta de armas de Estados Unidos a Taiwán.

Panetta se reunirá con el vicepresidente chino, Xi Jinping, que se espera se convierta en el nuevo líder del país el próximo año, y visitará una base naval china que sirve como cuartel general de la flota del Mar del Norte.

PEKÍN, 18 SET 2012 (AFP) - Decenas de miles de chinos participaron el martes en protestas antijaponesas y el gobierno de China envió once navíos a la zona de unas islas en litigio, en una disputa que enardece la fiebre nacionalista en las dos potencias asiáticas.

Estas manifestaciones se produjeron tras varios días de protestas, algunas de ellas violentas, que despertaron el temor y las preocupaciones internacionales por el creciente conflicto entre dos de las mayores economías mundiales.

Varios cientos de personas se reunieron ante la embajada japonesa en Pekín lanzando huevos y botellas de agua, y portando retratos del líder Mao Zedong, fundador de la República Popular China.

En Shanghai, más de 3.000 personas se manifestaron ante el consulado de Japón.

En la ciudad de Shenzhen (sur) estallaron enfrentamientos menores, y en la ciudad de Chengdu (suroeste) también se registraron importantes protestas.

Las islas, conocidas por Senkaku en Japón y Diaoyu en China, están deshabitadas pero situadas en zonas de una gran riqueza pesquera y podrían estar situadas sobre importantes recursos naturales.

Japón controla estas islas que China y Taiwán reclaman y la actual disputa agitó las relaciones políticas entre Pekín y Tokio, influidas por el resentimiento chino debido a atrocidades cometidas por japoneses en el pasado.

"China ya no es un país débil. Somos fuertes y no deberíamos dejarnos intimidar más por Japón", dijo Jiu Longtou, un trabajador de fábrica de 31 años. "La isla de Diaoyu es china y debemos protegerla de Japón", añadió.

En tanto, un portavoz del servicio japonés de guardacostas dijo que 10 embarcaciones chinas de vigilancia y un barco del servicio de control de pesca penetraron este martes en las aguas que rodean a estas islas, en el Mar de China Oriental.

Los ministerios y autoridades chinos no hicieron comentarios al respecto.

Sin embargo, el ministro de Defensa chino, Liang Guanglie, dijo el martes que Pekín se reservó el derecho a tomar "medidas adicionales" sobre estas islas, mientras esperan "una solución pacífica y negociada".

Durante una rueda de prensa conjunta, su homólogo estadounidense, Leon Panetta, pidió "calma y moderación para todas las partes".

Una disputa económica entre las dos mayores economías de Asia podría ensombrecer el crecimiento del continente, en el que los principales países occidentales confían para recuperarse de la desaceleración.

Este martes, como cada año, se conmemoró en China un nuevo aniversario el incidente ocurrido el 18 de septiembre de 1931 y conocido como el "Incidente de Mukden", que dio a Japón el pretexto para invadir Manchuria (nordeste chino), uno de los preludios de la Segunda Guerra Mundial.

Japón presiona a China a través de los canales diplomáticos para proteger a los ciudadanos y empresas japoneses en China, dijo el portavoz del gobierno en Tokio.

A pesar de las tensiones, China y Japón mantienen fuertes lazos comerciales, numerosas compañías niponas invierten en su vecino chino y el comercio bilateral entre ambos países ascendió el año pasado a 342.900 millones de dólares, según cifras chinas.

Toyota, el mayor fabricante mundial de vehículos, se negó a dar detalles sobre los cierres en sus tres plantas de montaje y en sus otras seis fábricas de China. "Ciertas fábricas y ciertos concesionarios van a funcionar hoy, pero otros no", dijo un portavoz.

Honda Motors, que fabrica unos 970.000 vehículos al año en China, dijo haber cerrado durante el martes sus cinco plantas en el país y Nissan cerró temporalmente dos de sus tres fábricas en territorio chino.

Los gigantes de la electrónica Canon y Panasonic también anunciaron el cierre temporal de algunas operaciones en China.

SEÚL, 18 SEP (EFE).- Corea del Sur ha desarrollado un misil balístico teledirigido de corto alcance que permitiría destruir las bases de artillería subterráneas de Corea del Norte, reveló hoy un diputado de la comisión

parlamentaria de defensa surcoreana.

El Estado Mayor Conjunto del Ejército de Corea del Sur informó ayer a los miembros de la comisión, en una reunión privada, de que el nuevo misil se ha desarrollado adecuadamente y en mayo se realizaron con éxito varios disparos de prueba, indicó el legislador a la agencia Yonhap.

El misil teledirigido surcoreano, que tendría como objetivo "destruir las bases subterráneas de artillería" del país comunista, se producirá próximamente "masivamente", aseguró.

El nuevo proyectil, cuyo alcance es de 100 kilómetros, está diseñado para lanzarse desde un sistema múltiple de eyección de cohetes y utiliza un sistema de navegación terrestre capaz de evadir señales de interferencia por GPS mientras se dirige hasta su objetivo.

Según Yonhap, el Estado Mayor Conjunto reconoció que el sistema de guiado del misil necesita aún mejorar, aunque otras tecnologías básicas como la capacidad de penetrar en búnkers subterráneos y localizar entradas de túneles se han completado.

El proyecto que incluye el desarrollo del nuevo misil fue puesto en marcha por el presidente Lee Myung-bak después de que en noviembre de 2010 Corea del Norte bombardeara la isla fronteriza de Yeonpyeong, en un ataque que se saldó con la muerte de cuatro surcoreanos, dos de ellos civiles.

Esta agresión y el hundimiento en marzo del mismo año del buque surcoreano Cheonan, acción que Seúl atribuye a Pyongyang, elevaron considerablemente la tensión entre ambas Coreas, cuyas relaciones siguen seriamente deterioradas a día de hoy.

Norte y Sur permanecen en estado técnico de guerra desde el conflicto armado que las enfrentó entre 1950 y 1953, y que finalizó con un armisticio nunca sustituido por un tratado de paz definitivo.

MARIKANA, SUDÁFRICA, 18 SET 2012 (AFP) - Los mineros en huelga de la mina de platino de Lonmin, en Marikana, al norte de Sudáfrica, aceptaron el martes un acuerdo que prevé un aumento salarial y la reanudación del trabajo el jueves, anunció el martes el principal mediador religioso.

"Es un acuerdo global que han aceptado", declaró el obispo anglicano Jo Seoka a la prensa tras una asamblea general de mineros, y precisó que el jueves se producirá esa vuelta al trabajo.

Este acuerdo, que prevé un aumento de salario del 22%, debe poner fin a un largo y duro conflicto social que causó en total 45 muertos desde el 10 de agosto, cuando parte de los mineros lanzaron una violenta huelga en demanda de mejoras salariales.

Los negociadores del conflicto de esta mina, uno de los más violentos de los últimos años en Sudáfrica, ya se habían separado la noche del lunes al martes después de lograr "muchos progresos", según otro de los mediadores, Afzul Soobedaar.

"Los trabajadores están muy contentos, y creemos que lo que pasó aquí es una verdadera victoria para ellos, que retoman el trabajo el jueves", añadió Jo Seoka.

El conflicto de Lonmin, empresa que gestiona la mina de Marikana, desencadenó una serie de huelgas y disturbios en la región de Rustenburg, gran productora de platino.

El lunes, el presidente sudafricano, Jacob Zuma, había exhortado a patronos y a empleados en huelga a llegar rápidamente un acuerdo debido al impacto sobre la economía del país, que podría caer en "recesión".

El sector minero es el pulmón económico del país y contribuye al 9% del PIB o el 19%, si se le incluye todas las actividades anexas.

El gobierno sudafricano, inquieto por las consecuencias económicas de las tensiones sociales en el sector, había anunciado el viernes pasado medidas para mantener el orden en la región de Rustenburg, donde se extrae la quinta parte de la producción mundial de platino.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

ESTAMBUL. Altos funcionarios de la Unión Europea y de Irán van a reunirse para tratar de revivir las estancadas negociaciones sobre el programa nuclear de Teherán. La jefa de política exterior de la UE, Catherine Ashton, y el principal negociador nuclear de Irán, Said Jalili, se van a reunir en Estambul. Estados Unidos y otros países temen que el fracaso de los convenios pudiera motivar a Israel a cumplir su promesa de atacar las instalaciones nucleares iraníes. El primer ministro, Benjamín Netanyahu, hizo un llamado a los votantes estadounidenses a que elijan un presidente dispuesto a trazar un límite específico con Irán. **(AP/18)**

LOS ANGELES. El candidato republicano a la presidencia, Mitt Romney, mantuvo la primera de una serie de reuniones regulares con los Servicios de Inteligencia del gobierno de Barack Obama, informó su equipo de campaña. El exgobernador del Estado de Massachussetts (este), quien intentará desplazar del poder al actual mandatario demócrata en las elecciones recibió la información de seguridad nacional clasificada en un edificio federal en la propia ciudad. Para los candidatos a la presidencia y la vicepresidencia estadounidense es una

tradición que reciban informes de los Servicios de Inteligencia tras su nominación formal por las convenciones nacionales de sus respectivos partidos. **(AFP/18)**

ESTAMBUL. El grupo terrorista Al Qaeda en el Magreb Islámico (AQMI) se sumó a las amenazas realizadas por otras secciones de la red y llamó a asesinar a los productores del controvertido filme sobre Mahoma, que ha desatado protestas en el mundo musulmán. En una declaración publicada en webs islámicas, el grupo afirma que quien agravie al profeta debe ser ejecutado. Además acusa al gobierno norteamericano de proteger a sus productores. El pasado fin de semana, Al Qaeda en la Península Arábiga emitió una declaración similar y llamó a los musulmanes de las naciones árabes a celebrar protestas masivas que provoquen la expulsión de todos los embajadores americanos de la región. **(DPA/18)**

PEKÍN. China reserva el derecho de tomar “nuevas medidas” ante la disputa territorial con Japón, pero espera que la misma se resolverá a través de la diplomacia, dijo el Ministro chino de Defensa. Pekín esta siguiendo de cerca la situación en el mar de China Oriental “y nos reservamos el derecho a tomar nuevas medidas”, agregó, en una conferencia de prensa tras una reunión con su homólogo norteamericano, León Panetta. Asimismo, achacó a Japón la responsabilidad por el incremento de la tensión, alegando que el archipiélago en disputa perteneció a China durante siglos. **(AFP/18)**

LONDRES. El príncipe Enrique de Inglaterra, nieto de la reina Isabel II, fue llevado a un lugar seguro durante el reciente ataque talibán contra la base de Camp Bastión, donde está destinado, según el ministro británico de Defensa, Philip Hammond, quien reiteró que Enrique es piloto de Apaches y afronta los mismos riesgos que sus compañeros. Más de cincuenta efectivos de la OTAN han perdido la vida como resultado de ataques de soldados o policías afganos este año. **(EFE/18)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Correctora: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
